



CUENTA ANUAL 2016

El Consejo General del Colegio de Bibliotecarios de Chile, presenta a sus asociados el Informe Anual correspondiente a las actividades realizadas durante el año 2016, actividad que se realiza en la Asamblea General Ordinaria, citada el 27 de abril de 2017, en la sede del Colegio de la orden ubicada en Diagonal Paraguay 383 of. 122 – Santiago, Chile.

1.- Consejo General compuesto por los siguientes asociados:

El CBC, a través del TRICEL convocó a elecciones para la renovación de cinco (5) cargos de los once (11) miembros del Consejo General. Quedando conformado de la siguiente manera:

Josefina Reyes Muñoz, Presidenta; Leslie Villanueva Flores, Vicepresidenta; Víctor Candia Arancibia, Secretario; Karina Herrera Silva, Tesorera; LucíaAbelloAbello; Carlos Barrenechea Pérez; María Verónica Fernández; Viviana García Corrales; Silvia Martínez; Gloria Ortega Mondaca y Alejandra Ramírez Azocar.

Durante este período se produjo un cambio en el Consejo Nacional, en el mes de septiembre en el cual el Sr. Pedro Serrano Manzano presentó su renuncia al Consejo General.

Para cubrir dicho cargo se convoca a todos sus asociados a presentar sus candidaturas para cubrir la vacante como Consejero Nacional, resultando como Consejera electa la Srta. Alejandra Ramírez Azocar, quien completará el período restante de dicho cargo, hasta abril del 2018.

2.- Personal administrativo

Continúa con su doble función de secretaria/recaudadora la Sra. Ximena Plaza Alcaíno, durante el año 2016. Desempeñando sus labores en la sede del Colegio de Bibliotecarios de Chile A.G.

3.- Colegiaturas – Bibliotecarios colegiados

- Colegiados al 31 de diciembre de 2016: 310
- Total de incorporaciones: 47 (29 inscripciones y 18 reinscripciones).
- Desafiliados durante el periodo: 3 personas por expresa voluntad y 10 socios por extrema morosidad en el pago de sus cuotas sociales (Art. 6º Estatutos).

4.- Eventos especiales, Charlas, Capacitaciones y Proyectos

Tertulias Bibliotecarias: El CBC por cuarto año, ha continuado realizando las Tertulias Bibliotecarias y Lectoras durante el 2016. Actividad realizada con auspicio y en las dependencias de la Biblioteca Nacional de Chile. Se realizaron un total de 7 charlas entre marzo y noviembre, organizadas por la Comisión de Formación continua, con diferentes temáticas de interés para los bibliotecarios (as).

Día del Bibliotecario: La ceremonia de conmemoración del Día del Bibliotecario se realizó el día lunes 11 de julio en el Salón Irarrázaval del Colegio de los SSCC de Alameda. Contando con la participación de alrededor de 130 asistentes. Patrocinaron esta actividad: Consejo Nacional del Libro y la Lectura; Sistemas Lógicos; Editorial Patris; Galileo Libros; Full Technology y Ediciones SM.

Asistieron un total de 16 homenajeados a recibir el reconocimiento por 25 años de ejercicio profesional de la UTEM y de la UPLA. Se entregó el premio Alberto Villalón a los mejores alumnos titulados durante el 2015. Asistieron Carla Gómez Caro - UAH; Mariela Crespo González – UCSC y, Olga Elisa Báez Ángulo – UBOL.

Se realizó un homenaje a la Sra. María Teresa Sanz, bibliotecaria de amplia trayectoria, fallecida en los últimos doce meses, realizado por los colegas: Ingrid Espinoza y Guillermo Toro.

La distinción del “Premio Bibliotecaria Destacada 2016”, correspondió a la Sra. Constanza Mekis Martínez. El premio fue otorgado por una estrecha votación digital, donde pudieron participar todos los asociados con sus cuotas al día.

Hubo un intermedio artístico-musical, realizado gratuitamente por el grupo AMICUS, ellos interpretaron piezas de música contextualizadas en la época del Quijote. La ceremonia finalizó con un café, preparado por la Comisión organizadora, comisión que estuvo coordinada por la Consejera Sra. Viviana García Corrales.

XX Conferencia Internacional de Bibliotecología:

Actividad realizada los días 2 y 3 de noviembre en el Centro Cultural de España, organizado por la Comisión Académica compuesta por Gabriela Pradenas Bobadilla; Judith Riquelme Ríos y María Verónica Fernández; con la colaboración de la Sra. Ximena Plaza Alcaíno (secretaria del CBC) y la Consejera Karina Herrera Silva, en logística.

Se contó con el gentil auspicio de: Ocho Libros; LOM Ediciones; Goethe Institute; Link Tecnología Digital; Microsystem y Grupo Científico Tecnológico.

Coordinadores/moderadores del programa de la Conferencia: Víctor Candia Arancibia y Gabriela Pradenas Bobadilla. Teniendo entre sus funciones: la ceremonia de inauguración, y

los bloques de presentación de ponencias, administrando el tiempo de cada ponencia, la preparación de sala, cargar las presentaciones, y presentar a los relatores.

Participaron en las jornadas la cantidad de 105 asistentes, que se desglosan en el siguiente detalle: 27 alumnos, 10 ponentes, 5 extranjeros, 27 asociados, 36 no asociados.

Además, participaron 10 consejeros nacionales; 1 asociada (Coordinadora Comisión Académica) y la secretaria institucional y 5 autoridades que asistieron a la inauguración.

En total los participantes en la Conferencia fueron 122 personas.

Taller Post Conferencia:

El día sábado 5 de noviembre se realizó en la sede del CBC, uno de los talleres programados como jornada de capacitación post Conferencia. El detalle del taller realizado es el siguiente:

- Taller: "BIBFRAME y migración de datos", Relator: Sr. Marcelo Lorca
Valor asociados \$ 15.000.-
Valor No Asociados \$ 20.000.-

Se inscribieron un total de 8 asistentes, 3 asociados y 5 no asociados. De los ingresos percibidos el CBC recibió el 100% del valor, ya que, el taller no tenía costo de relatoría.

Charla-Coloquio del CBC y los alumnos de la Universidad Alberto Hurtado:

"Generar instancias de participación, comunicación y compromiso con todos los actores de la profesión" fue uno de los ejes centrales de la charla-coloquio realizada el lunes 16 de mayo por el Colegio de Bibliotecarios de Chile, en conjunto con la carrera de Gestión de la Información, Bibliotecología y Archivística de la Universidad Alberto Hurtado.

Con una masiva concurrencia y asistencia de autoridades y docentes de la carrera de Gestión de la Información, Bibliotecología y Archivística del a UAH, se llevó a cabo la actividad que buscó acercar el diálogo entre el nuestra asociación profesional y los estudiantes en el marco del plan estratégico 2016 del CBC.

En la oportunidad, la Directora de la carrera Sra. Patricia Ortíz Castro agradeció la información entregada por los representantes del CBC e instó a los alumnos a participar en ellas de las comisiones y considerar al colegio como una instancia altamente relevante para su desarrollo profesional.

Finalmente, el Colegio de Bibliotecarios realizó el sorteo del libro "Adiós a los Padres" del autor Héctor Aguilar Camín entre los asistentes, resultando ganador el alumno Rodrigo Rojas Armijo.

Taller Bibliotecas y Objetivos de Desarrollo de la Agenda 2030 – IAP IFLA

La actividad se realizó el día sábado 3 de diciembre en la sede del Colegio, con la relatoría de las Capacitadoras IAP Chile del CBC, Lucía Abello y Macarena Miranda.

El taller convocó a un grupo muy participativo de bibliotecarios interesados en conocer sobre el tema de ODS y entregarnos sus aportes y sugerencias de cómo realizar un trabajo significativo con miras a la visibilización de las buenas prácticas bibliotecarias de Chile que están relacionadas con los 17 ODS de la Agenda 2030 de la ONUy en la que se ha involucrado la Federación Internacional de Asociaciones Bibliotecarias (IFLA) a través del Programa Internacional de Promoción (IAP).

Taller RDA 2016

Taller teórico-práctico de actualizaciones en RDA, realizado el 30 de julio en la sede del Colegio de Bibliotecarios, cuya relatoría estuvo a cargo de Ulises Quiroz Castillo, profesor vespertino de la Universidad Bolivariana donde imparte talleres en la Nueva Norma RDA. Se inscribieron 24 asistentes que cancelaron \$15.000.- por inscripción. De los ingresos percibidos se canceló al relator la suma de \$144.000.- correspondientes al 40% del valor total recaudado.

Charla-Coloquio del CBC y los alumnos de la Universidad Bolivariana

Con una masiva concurrencia de alumnos y docentes de la carrera de Bibliotecología de la Universidad Bolivariana, se llevó a cabo el miércoles 6 de julio la charla-coloquio organizada por el Colegio de Bibliotecarios de Chile, en conjunto con la carrera de Bibliotecología de dicha casa de estudios. La oportunidad, buscó acercar el diálogo entre el gremio y los estudiantes en el marco del plan estratégico 2016 del CBC. El Director de la carrera Sr. Sergio Rodríguez agradeció la información entregada por el Colegio, representado en esta ocasión por su Vicepresidenta Sra. Leslie Villanueva y el Consejero Nacional Sr. Carlos Barnechea.

5.- Patrocinios

IV Feria del Libro Lo Barnechea, se patrocina la realización de la Feria del Libro organizada por la Corporación Cultural de lo Barnechea, cuyo principal propósito es llevar los libros y las lecturas con actividades para niños, jóvenes y adultos. Actividad realizada entre el 23 y 24 de abril, la cual se enmarca dentro la celebración del mes del libro.

Consejo de Cultura Región de O'Higgins, La bibliotecaria Teresa Fierro fue propuesta y patrocinada por el Colegio de Bibliotecarios para el cargo vacante en el Consejo Regional de la Cultura de la Región del Libertador Bernardo O'Higgins, en octubre de 2016.

V Copa Día del Bibliotecario 2016, Campeonato de Futbolito para Bibliotecarios y Alumnos de Bibliotecología, organizado por los Bibliotecarios Futbol Club, patrocinado por V año consecutivo por el CBC. Su inauguración se realizó el 1 de octubre en el "Club Recrear" en la

comuna de Ñuñoa. La consejera Leslie Villanueva asiste en representación del CBC. Se realiza donación de 15 poleras blancas con logo institucional.

Primer Congreso de Gestores de la Información Científica y VIII Seminario de Recursos de Información para Bibliotecas Biomédicas:

El Colegio de Bibliotecarios de Chile, patrocina la realización del Congreso organizado por la Comisión de Bibliotecas Biomédicas. El objetivo de este evento, es permitir un espacio de encuentro y actualización de los profesionales de la información de la salud, actividad el cual se realizó el 14 de octubre del 2016 en el Salón de eventos de la Corporación Cultural de las Condes. Algunas temáticas que se abordaron en este evento, fueron: Usuarios del S.XXI: Nómades del Conocimiento, Salud conectada, Sistemas Complejos en la Gestión del Conocimiento, Teoría Biológica del Conocimiento, entre otras.

Patrocinios de Proyectos al Fondo del Libro y la Lectura:

El Colegio respaldó con su patrocinio cinco proyectos, postulados al Fondo del Libro y la Lectura convocatoria 2017. Solicitando a los postulantes una reciprocidad de su parte, que consiste en un taller en la sede del CBC, si estos resultan favorecidos con los fondos.

Los proyectos patrocinados son:

- Il Seminario Iberoamericano: La importancia de las Bibliotecas Públicas para el fomento de la lectura y la escritura desde lo local a lo global”. Postulado por la asociada Flor Toledo Villagra.
- DONDELEER Guía-Directorio de Bibliotecas, Archivos y Centros de Documentación de Chile en red. Postulado por la asociada Paola Córdova Arellano.
- Plan de escritura “Diez Macabros Sitios del Suceso”. Postulado por el asociado, César Biernay Arriagada.
- “Colección de libros para mediadores de la lectura – Alas de Colibrí”. Postulado por la asociada, Constanza Mekis Martínez.
- Rescate patrimonial Archivos de la Gran Logia. Postulado por el asociado, Pedro Serrano Manzano.

Semana de Limitaciones y Excepciones en Derecho de Autor, para Bibliotecas y Archivos: Visita Dr. Kenneth Crews.

La Biblioteca del Congreso Nacional y el Colegio de Bibliotecarios de Chile, con el apoyo de la Embajada de Estados Unidos, trabajaron en la organización y auspicio, de la Semana “Excepciones y Limitaciones en el Derecho de Autor para Bibliotecas y Archivos”, en la cual se desarrolló un programa de charlas dictadas por el Dr. Kenneth Crews, consultor de la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI). El ciclo de charlas se realizó entre los días 29 de agosto al 1 de septiembre, en diferentes ubicaciones en Santiago y Valparaíso.

6.- Representación del CBC

Abril:

Taller BLSA, Panamá 2016 para el Fortalecimiento de las Asociaciones Bibliotecarias, fue el motor principal para reunir en Ciudad de Panamá a representantes de diversas organizaciones de nuestro continente, quienes participaron conjuntamente con el Comité Permanente de la Sección de América Latina y el Caribe (IFLA LAC), el Comité Permanente de la Sección de Gestión de Asociaciones de Bibliotecas (IFLA MLAS) y el Programa Construyendo Asociaciones de Bibliotecas Fuertes (IFLA BSLA), asistieron también la Presidenta Electa de la IFLA, Gloria Pérez-Salmerón y el Secretario General Designado, Gerald Leitner.

Este encuentro que contó con la asistencia de 76 participantes provenientes de 30 asociaciones bibliotecarias, realizado durante la semana del 18 al 22 de abril, fue un motivo de celebración para los profesionales de Latinoamérica, dónde cada uno procuró conectarse, trabajar juntos y construir estrategias comunes.

Representación CBC: Gabriela Pradenas Bobadilla y Viviana García Corrales.

Cuenta Pública DIRECON, la Dirección General de Relaciones Económicas Internacionales realizó su Cuenta Pública institucional 2015 el día 18 de abril. El director general, Andrés Rebolledo, acompañado de los directores de la institución, realizó este ejercicio ante representantes de gremios exportadores, autoridades, prensa y funcionarios en la sede de la Cancillería. Siendo invitada la presidenta del CBC.

Representación CBC: Josefina Reyes.

Septiembre:

Entrada en vigencia del Tratado de Marrakech, Celebración de entrada en vigor del Tratado de Marrakech en Chile, la ceremonia fue organizada por INNOVARTE y UNCICH, evento realizado el 30 de septiembre en la Defensoría de la Discapacidad. En esta oportunidad se ejecutó el primer intercambio simultáneo transfronterizo de libros, entre Chile, Brasil y Argentina.

Representación CBC: Josefina Reyes.

Noviembre:

CBC se reúne con Ministerio de Desarrollo Social, Una delegación del Colegio de Bibliotecarios de Chile liderado por su presidenta Sra. Josefina Reyes, se ha reunido con los profesionales de la División Observatorio Social del Ministerio de Desarrollo Social, que coordina la Sra. Isabel Millán Valdés, que trabajan en la implementación de la Agenda 2030 en Chile. Esta reunión tuvo como finalidad realizar un primer acercamiento para conocer cómo se está implementando en Chile la Agenda 2030 y sus Objetivos de Desarrollo Sostenible y sensibilizar a nuestros interlocutores respecto de los aportes que realizan las

bibliotecas de Chile, en particular las Bibliotecas Públicas, para lograr la Agenda 2030, por lo que participó también Lucía Abello, una de las capacitadoras IAP Chile y Claudia Cuevas, entrenadora IAP IFLA LAC.

Representación CBC: Josefina Reyes y Lucía Abello.

VI Congreso Internacional de Bibliotecología del Perú, “Espacios del Conocimiento”, realizado entre el 9 y 11 el noviembre en Lima. En esta ocasión la Presidenta del Colegio de Bibliotecarios Sra. Josefina Reyes, participó con la ponencia “Avances del Tratado de Marrakech y la propiedad intelectual en Chile”, dentro del panel dedicado a Propiedad Intelectual y Marrakech.

Representación CBC: Josefina Reyes

Taller IAP IFLA LAC Montevideo, El Colegio de Bibliotecarios de Chile estuvo representado en el Taller de Internacional Advocacy Programme (IAP) de la IFLA (Federación Internacional de Asociaciones Bibliotecarias): Bibliotecas, Desarrollo e Implementación de la Agenda 2030 de la ONU, realizado en la Biblioteca Nacional de Montevideo, hasta donde llegaron Macarena Miranda y Lucía Abello, junto a profesionales de 10 países de América Latina y El Caribe, todos representando a sus respectivas asociaciones o colegios bibliotecarios y Bibliotecas Públicas, taller que fuera organizado por IFLA y por la Asociación de Bibliotecarios de Uruguay, y patrocinado por la Fundación Bill & Melinda Gates, que se inició con el Seminario Transformar nuestro mundo: la Agenda 2030 para el desarrollo sostenible y las Bibliotecas, ámbito en el que las Bibliotecas del mundo están realizando un intenso trabajo hace ya tiempo.

Representación CBC: Lucía Abello y Macarena Miranda

7.- Becas

Beca Diplomado Archivística UAH. Beca ofrecida por la Universidad Alberto Hurtado para inscribirse en el Diplomado de Archivística a un precio rebajado, sorteo realizado el día 29 de abril - posterior a la Asamblea General del CBC – se presentaron 7 postulantes, resultando beneficiada la bibliotecaria asociada Sra. Macarena Miranda.

Invitación para Taller IAP IFLA LAC en Montevideo. Invitación ofrecida por IFLA-LACy patrocinado por la Fundación Bill & Melinda Gates, para dos representantes de Chile a participar de un taller de capacitación en Montevideo, Uruguay. El Programa Internacional de Defensa de la Profesión (IAP) de IFLA de América Latina y el Caribe, busca preparar a los participantes para enfrentar los constantes desafíos centrados en la Agenda de las Naciones Unidas para 2030 sobre Desarrollo Sostenible, y así podrá darles una mayor capacidad para realizar actividades de defensa de la profesión.

Con fecha 20 de septiembre se realiza convocatoria pública para llenar las vacantes, recibiendo 16 postulaciones, se realizó votación pública por el Consejo y el día 23 de

septiembre se informaron los resultados a través de correo electrónico y redes sociales. Las beneficiadas fueron la Srta. Lucia Abello y Macarena Miranda.

8.- Encuestas

Encuesta sobre nivel de satisfacción con el CBC

Durante los meses de marzo y abril del presente año se aplicó a través de Internet una encuesta de satisfacción a los asociados, que pretende a través de sus respuestas, considerar los elementos necesarios para el diseño de un **Plan Estratégico a cuatro años (2016-2020)** a tono con la asunción de la nueva directiva del Colegio de Bibliotecarios de Chile.

El cuestionario se aplicó de manera abierta a través de la lista de bibliotecarios y sus redes sociales. Se tomó esta vía considerando la importancia de conocer la opinión de quienes no pertenecen al colegio y sus razones, sobre todo de los estudiantes de la especialidad, profesionales con alguna relación con el área, etc.

En resumen la valorización del nivel de satisfacción refleja que un 59% tiene satisfacción muy buena o buena, pero un 41% la considera entre regular, mala y muy mala, lo que es un tema preocupante atendiendo al universo con el que se trabajó.

9.- Membresía

- Consejo Nacional del Libro y la Lectura
- Consejo Regional Libertador General Bernardo O'Higgins
- IFLA
- Federación de Colegios Profesionales. (FEDEPRO)

10.- Bolsa de Trabajo

Como cada año el Colegio de Bibliotecarios mantiene su bolsa de trabajo, la que consiste en informar a sus asociados a través de correo electrónico, de las ofertas laborales recibidas directamente en el CBC y otras publicadas en diferentes sitios de empleos, incluyendo las ofertas que llegan a la lista de bibliotecarios.

Durante el año 2016 se enviaron un total de 70 ofertas laborales, 25 de ellas, es decir, un 36% fueron enviadas solamente a través de nuestra institución.

Ofertas laborales 2016	Total
CBC	25
CBC/Listas	16
CBC/Portal Laborum.cl, trabajando.com	12
CBC/Portal de empleos públicos	10
CBC/ Portal USACH, U. de Chile y otros	7

Total de ofertas enviadas	70
---------------------------	----

11.- Donaciones recibidas

Día del Bibliotecario, Se recibió donación de un total de 72 ejemplares de los libros: “Obras Públicas de Nicanor Parra”, “Matta, cartas a Ramuntcho” y “La Rosa separada de Pablo Neruda”, de parte del Consejo Nacional de la Cultura y las Artes. Los que fueron entregados durante la celebración del Día del Bibliotecario, como regalo a los homenajeados, Premios Alberto Villalón y Bibliotecaria Destacada del año. También se recibió la colaboración de una presentación gratuita de parte del grupo AMICUS.

12.- Consejo Nacional del Libro y la Lectura

La Sra. Judith Riquelme Ríos representante del CBC ante el CNLL, ratificada por el Colegio para el periodo 2016-2018, presenta su renuncia al cargo en el mes de junio de 2016.

Dado lo anterior, el Consejo General acuerda realizar concurso público interno dentro de la comunidad, para que se postulen bibliotecarios idóneos a dicho cargo, para llenar la vacante. Resultando electa como nueva representante gante dicho organismo, la asociada Srta. Paola Faúndez García, por los próximos dos años.

La representante Srta. Paola Faúndez, informa de sus actividades en CNLL, solicita miembros para las Mesas de Trabajo del día 22 de Diciembre. Propone para la próxima Conferencia, que la comisión que la haga, licite dentro de los bibliotecarios proponiendo un tema y que el CBC decida al Charlista magistral. Además, avisa que es perentorio juntarse con la Cámara del Libro para formular los fondos 2017, y el sitio de la Conferencia

También sugiere solicitar a la presidenta de IBBY Chile Sra. Constanza Mekis, tener un representante bibliotecario en dicha institución.

Indica que sus logro en este tiempo fueron reforzar lo pedido por la anterior representante (el cobro gratis de FILSA a los bibliotecarios), que además se extendió a otros profesionales del área; aceptaron su sugerencia de separar las categorías Infantil y Juvenil en el premio Marta Brunet, y espera que para el próximo año se separe también primera infancia (2018); solicitó que las fechas de salida de los concursos fuese antes de IFLA (agosto) para poder convocar a los postulantes con antelación. Moción que el CNLL está revisando.

13.- Gestión de Recursos Económicos.

En el transcurso del año se realizaron distintas acciones para generar ingresos para el financiamiento del CBC. Entre ellas dos talleres pagados, Taller RDA 2016 y Taller BIDFRAME. (detalle informado).

Durante el segundo semestre del 2016, el Consejo General realiza una campaña para incrementar el número de asociados y con esto los ingresos económicos del Colegio, la que consiste en eliminar la cuota de incorporación hasta diciembre de 2016.

Los resultados obtenidos con la campaña lanzada en el mes de junio, se tradujo en un ingreso de \$109.000.- correspondiente al pago de cuotas sociales de nuevas incorporaciones y \$196.000.- por concepto de reinscripciones. Dando un total de \$305.000.- de nuevos fondos desde el inicio de la campaña.

Detalle de incorporaciones en el 2016.

Forma de pago	con cuota de incorporación	sin cuota de incorporación	TOTALES
Descuento por planilla	1	3	4
Pago mensual	3	9	12
Pago anual normal	1	7	8
Pago anual cesante	1	9	10
Morosos	5	8	13
TOTAL INCORPORACIONES	11	36	47

Venta de muebles en desuso: Desde la secretaria del CBC, se genera un listado de los muebles en desuso con que cuenta el CBC, los que fueron publicados para su venta a bajo costo y generar ingresos extras.

Se reajusta el valor de las cuotas sociales para el año 2017, como cada año. Quedando el incremento de la siguiente forma:

\$5.500.- cuota mensual

\$66.000 cuota anual

\$16.000.- jubilados y cesantes (se mantiene el valor del año 2016)

Se realizará 20% de descuento en el valor de la cuota anual para los asociados que realicen el pago anual hasta el 31 de enero, quedando la cuota anual en \$60.000.

14.- Convenios vigentes

Durante el 2016 se mantuvieron los siguientes convenios para los asociados:

BIODANZA; Cine Arte Normandie; Clínica Dental Cumbres; Estudio Jurídico Luz María Pizarro y Asociados; INAFOP; INFOCUS Consultores; Instituto Chileno Británico de Cultura; Instituto

Emprender; Inversiones Multy; Óptica Pincus; SellOut; Servicios Funerarios Nuestra Sra. del buen Consejo; Windsor Suite Hotel.

En el transcurso del año se puso en vigencia el convenio de mutua colaboración con la **Corporación Club de la República**. El convenio involucra servicios de asistencia técnica y académica, intercambio de especialistas, docentes e investigadores a fin de que realicen y trabajen en programas de investigación, la difusión de expresiones de la cultura como, asimismo, a intercambiar publicaciones, informaciones docentes, científicas, tecnológicas y artísticas, facilitando la distribución de las mismas y el intercambio bilateral.

Este acuerdo, fue firmado por el Gran Maestro de la Gran Logia de Chile Sr. Luis Riveros Cornejo y la Presidenta del Colegio de Bibliotecarios de Chile Sra. Josefina Reyes, es un símbolo de las alianzas estratégicas que en el presente año se validarán.

Además, se ha firmado en el mes de noviembre un Convenio bilateral entre el Colegio de Bibliotecólogos del Perú (CBP) y el Colegio de Bibliotecarios de Chile (CBC), de mutua colaboración y maximización de recursos en actividades de perfeccionamiento y capacitación entre ambas entidades.

15.- Comisiones.

Durante el año, se analizaron las comisiones de trabajo del CBC para establecer líneas de acción respecto al funcionamiento y comunicación de las Comisiones.

Anexo 1. COMISIÓN BIBLIOTECAS BIOMEDICAS

Comisión coordinada por las asociadas Claudia Pérez y Luz Navarrete.

Se realizó el Primer Congreso de Gestores de la Información Científica y VIII Seminario de Recursos de Información para Bibliotecas Biomédicas. El objetivo de este evento, es permitir un espacio de encuentro para promover la capacitación, actualización y cooperación de profesionales de la información biomédica. El evento se realizó el 14 de octubre en el Salón de eventos de la Corporación Cultural de las Condes.

Con gran éxito se realizó esta convocatoria, como siempre hemos tenido la oportunidad de conocer y compartir con gente maravillosa.

Anexo 2. BIBLIOTECA LOMAS DE MACUL

Durante el año 2016 continúan realizando funciones de atención de público la Sra. Rosa Pirce Méndez y Mónica Salinas, bajo la supervisión del coordinar de la Comisión el bibliotecario Sr. Mario Acosta.

La presidenta del CBC Sra. Josefina Reyes se reunió en la Biblioteca Lomas de Macul, con el coordinador y las encargadas de atención de público, para revisar el funcionamiento de la Biblioteca, tanto en atención a usuarios como la parte administrativa.

Cabe mencionar que la Biblioteca Lomas de Macul, no cuenta con recursos económicos para su funcionamiento, el sueldo a honorarios de las encargadas es cancelado por la I. Municipalidad de Macul, y los gastos básicos son cubiertos con los mínimos ingresos que se recaudan por concepto de inscripciones y multas, además se cuenta con la colaboración de la Junta de Vecinos para el pago de la luz. El CBC cancela las contribuciones.

En el mes de diciembre, se envía solicitud de audiencia al Alcalde de la I. Municipalidad de Macul Sr. Gonzalo Montoya, para presentar el estado actual de la biblioteca, y analizar la continuidad de esta.

Anexo 3. COMISIÓN FORMACION CONTINUA

La comisión contó con la colaboración de: Gabriela Pradenas; Judith Riquelme Ríos y María Verónica Fernández. Organizando y desarrollando durante el año el siguiente programa de Tertulias Bibliotecarias y Lectoras:

- Marzo: Libro ilustrado y conversación literaria: taller para mediadores de lectura, con la relatoría de María José González y Constanza Ried.
- Abril: Tratado de Marrakech y Bibliotecas, organizado por Corporación Innovarte y el Colegio de Bibliotecarios de Chile.
- Mayo: Líneas de concurso del Fondo del Libro del CNCA: tips para postular proyectos, Relator: Hernán Rodríguez Castro.
- Julio: Competencias ALFIN, Relatores: Marcela del Pilar Rivera Cornejo de la UC, Rodrigo Donoso V., de la Universidad de Chile y Bruno Sepúlveda de la DIBAM.
- Agosto: Charla: Cálculo del dominio público, relatoría de Claudio Ossa Rojas, Jefe del Departamento de Derechos Intelectuales de la DIBAM.
- Septiembre: El rol de las Bibliotecas en la Cooperación para el Desarrollo, Sara Ward Simón, Jefa del Centro de Documentación de la Agencia Chilena de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AGCID).
- Noviembre: Taller para mediadores de lectura “Muerte en la Literatura Infantil, relatora Gabriela Pradenas.

La Comisión además realizó el trabajo de Comisión Académica de la XX Conferencia Internacional de Bibliotecología. Enviando la convocatoria para presentación de trabajos,

recepción de las ponencias, y todas las gestiones necesarias para el buen desarrollo de la Conferencia, incluyendo la búsqueda de un espacio físico para la realización del evento.

Anexo 4. COMISIÓN IFLA

Comisión conformada por las siguientes asociadas: Claudia Cuevas; María Angélica Fuentes y Mónica Urzúa.

La asociada y coordinadora de la comisión Srta. Claudia Cuevas, expone en sesión ordinaria del Consejo General realizado el 1 de octubre, respecto a las tareas que realizarán en la comisión recién conformada en el mes de septiembre. Informando los lineamientos de la comisión y de las tareas IFLA. Además propone entrenamiento previo para las ganadoras de la beca AIP de IFLA en su propia región.

Se crea una sección “Agenda 2030” permanente en la página web del CBC, para ir informando todo lo relacionado al tema, Buenas Prácticas Bibliotecarias chilenas que tienen relación con alguno de los 17 ODS Agenda 2030.

Anexo 5. COMISIÓN PROPIEDAD INTELECTUAL

Comisión coordinada por Josefina Reyes, con la colaboración de Claudia Cuevas.

- Se firma un poder especial para la demanda ARCHI sobre Derecho al Olvido.
- Se ha solicitado reuniones técnicas e informativas con el Director de la BN, Sr. Pedro Pablo Zegers, respecto a las “entidades autorizadas” con Marrakech, y a la Mesa de Gobierno y agenda 2030.
- Se informa del Taller CERLALC/Direcon de derechos de autor, que tiene como objetivo “Transmitir a responsables de la formación de alumnos de enseñanza básica conocimientos básicos de derecho de autor, con el fin de sensibilizar a las nuevas generaciones y formar así niños garantes, como usuarios, de los derechos de los autores de las obras, y defensores, en calidad de autores, de sus derechos y creaciones”.
- Se dio curso entre el 30/5/16 y el 06/6/16 a la tercera parte (y última) de la encuesta destinada a ser presentada en el artículo de la IFLA. Levanta actividades que podrían estar comprometiendo la labor de los bibliotecólogos, el derecho de autor y la Ley, en nuestro país.
- Se envió el documento actualizado a IFLA de acuerdo a los plazos establecidos (antes del 10 de Junio)
- Se envió una Carta, que debe ser publicada en la web del CBC, al Senado respecto al Proyecto de Ley que extiende la aplicación de la Ley N°20.243 (Boletín 9889-24) Cobro de derechos de Autor para Directores y Guionistas. Se está haciendo seguimiento.

- Con fecha 6 de octubre, se realizó reunión en la Biblioteca Nacional de la presidenta del CBC con Pedro Pablo Zegers, Director de la BN. Conversaron sobre las entidades autorizadas en Marrakesh, la Agenda 2030 y la posibilidad que la Biblioteca Nacional sea sede regional de la IFLA. Ellos contestaron que no tienen como mantener a 5 personas con dedicación exclusiva y no pueden asumir esa responsabilidad. Además se le invita formalmente a pronunciar su discurso en la inauguración de nuestra XX Conferencia Internacional.
- Andrés Rebolledo director general de relaciones económicas de la DIRECON nos mandó el texto “TTP acuerdo transpacífico: 50 respuestas”, se informa que México se bajó de este Tratado.

Anexo 6.- COMISIÓN COMUNICACIÓN Y DIFUSIÓN

Esta comisión está conformada por los consejeros: Karina Herrera, Víctor Candia y Carlos Barrenechea. Su principal accionar se dirige a mantener, canalizar, fortalecer y promover vías de comunicación con los asociados, así como generar diferentes espacios de difusión acerca de nuestra actividad y demás temas de interés de la comunidad bibliotecaria, por distintos medios de comunicación.

Durante el periodo que comprende junio de 2016 a abril de 2017, la comisión desarrollo las siguientes acciones para tales efectos:

- Manejo de cuentas corporativas en redes sociales: Facebook y Twitter. Se utilizan para la difusión de las actividades fomentadas por el CBC, una vez que se publican en la página web o es enviado el correo a los asociados. Nuestros seguidores actuales ascienden a 1543 en Twitter y 1738 en Facebook.
- Gestión de contenidos a publicar, previo V°B°.
- Diseño del protocolo comunicacional
- Diseño de política comunicacional
- Interacción con Comunicaciones de la Federación de Colegios Profesionales Universitarios de Chile
- Difusión de actividades de capacitación y perfeccionamiento en el correo corporativo, o realizadas por el CBC. Las actividades se envían a los asociados a través del correo institucional desde la secretaría del CBC a lo menos con dos semanas de anticipación aprox. y se reitera los días anteriores a la presentación.
- Elaboración de encuestas a los asociados de acuerdo a hitos anuales.
- Saludos oficiales y por festividades.
- Integración con Escuelas de Bibliotecología

- Modificación de Interfaz de nuestra página web <http://bibliotecarios.cl/>
- Creación conjuntamente con Valparaíso de la página web del Congreso Internacional de Bibliotecología 2017, <http://www.congresobibliotecarios.cl/>

Anexo 7. COMISIÓN FEDERACIÓN DE COLEGIOS PROFESIONALES.

Representante de la Comisión consejero Sr. Víctor Candia.

En el mes de abril, La Federación eligió nueva directiva, Marcelo Castillo fue reelegido presidente quien seguirá al mando por los próximos tres años.

De acuerdo a las votaciones, así quedó establecida la nueva directiva:

Presidente – Marcelo Castillo, ex presidente del Colegio de Periodistas.

Primer Vicepresidente – Anita Román, Presidenta del Colegio de Matronas.

Segundo Vice Presidente: Jaime Acuña, Presidente del Colegio de Cirujano Dentistas.

Secretario General: Rodrigo Molina, Presidente del Colegio de Psicólogos.

Tesorero: Eduardo Tognarelli, Vicepresidente del Colegio de Kinesiólogos.

Director: Sergio Cousiño, Consejero del Colegio de Cirujanos Dentistas.

Segundo Director: Cristian Cáceres, Vicepresidente del Colegio de Enfermeras.

Informa respecto a las actividades realizadas por la Federación en el presente año, las que principalmente han sido acciones para la tramitación de la Ley de Colegios Profesionales, la que aún se encuentra en trámite, donde se bajó la urgencia al proyecto por parte de la Comisión de constitución de la Cámara de Diputados. La Federación ha realizado una serie de gestiones, para presionar a los grupos políticos o de interés que puedan respaldar la Ley, entre ellos: El Gran Maestro de la Logia Masónica; el Senador Guillier; la Iglesia católica, entre otros actores. Se acuerda realizar un encuentro de discusión del tema para volver a dar suma urgencia al proyecto en sus aspectos más importantes.

En el mes de septiembre, la Federación nos envió documento con “Propuesta de Modificación al Proyecto de Ley de Colegios Profesionales” para el perfeccionamiento del documento original, dicha información fue analizada por los Consejeros del CBC, donde se incluyeron en el texto final por parte de la Federación, los aportes enviados por las Consejeras Josefina Reyes y Silvia Martínez. El documento fue enviado a la Cámara de Diputados.

BALANCE GENERAL

EJERCICIO DE ENERO A DICIEMBRE DEL 2016

CUENTAS	S U M A S		S A L D O S		INVENTARIO		RESULTADO	
	DEBITOS	CREDITOS	DEUDOR	ACREEDOR	ACTIVO	PASIVO	PERDIDAS	GANANCIAS
C.CTE BCO SCOTIABANCK	11.373.399	11.111.298	262.101	0	262.101	0	0	0
FAC. POR COBRAR 2015	155.000	155.000	0	0	0	0	0	0
FAC .POR COBRAR 2016	1.331.000	1.331.000	0	0	0	0	0	0
DOCUMENTOS PROTESTADOS	842.880	842.880	0	0	0	0	0	0
BIENES RAICES SEDE	23.789.438	0	23.789.438	0	23.789.438	0	0	0
TERRENOS L.DE MACUL	16.018.588	0	16.018.588	0	16.018.588	0	0	0
DEP.ACUM.TERRENOS L.MA	0	3.815.636	0	3.815.636	0	3.815.636	0	0
DEP,ACUM .COMPUTADORES	0	4.169.709	0	4.169.709	0	4.169.709	0	0
DEP,ACUM.BS RAICES SED	0	7.535.298	0	7.535.298	0	7.535.298	0	0
DEP.ACUM. MUEBLES Y UT	0	8.843.316	0	8.843.316	0	8.843.316	0	0
DEP.ACUM.EQUIPOS DE OF	0	5.562.238	0	5.562.238	0	5.562.238	0	0
AJUSTE AVALUO FISCAL	0	6.981.280	0	6.981.280	0	6.981.280	0	0
AJUSTE AVALUO FISCAL	0	2.841.117	0	2.841.117	0	2.841.117	0	0
DEP.ACUM.LIBROS LOMAS	0	2.590.571	0	2.590.571	0	2.590.571	0	0
DEP.ACUM.REMODELACION	0	171.807	0	171.807	0	171.807	0	0
MUEBLES Y UTILES	6.811.557	0	6.811.557	0	6.811.557	0	0	0
LIBROS COLECCION SEDE	155.500	0	155.500	0	155.500	0	0	0
EQUIPOS DE OFICINA	5.562.239	0	5.562.239	0	5.562.239	0	0	0
COMPUTADORES	4.169.711	0	4.169.711	0	4.169.711	0	0	0
LIBROS LOMAS	4.281.980	0	4.281.980	0	4.281.980	0	0	0
BOLSAS ECOLOGICAS	35.615	35.615	0	0	0	0	0	0
REMODELACION	1.124.555	0	1.124.555	0	1.124.555	0	0	0
HONORARIOS POR PAGAR	1.145.000	1.215.000	0	70.000	0	70.000	0	0
CUENTAS POR PAGAR	0	677.725	0	677.725	0	677.725	0	0
CHEQUES POR PAGAR	119.269	190.765	0	71.496	0	71.496	0	0
SUELDOS`POR PAGAR	4.598.304	4.598.304	0	0	0	0	0	0
IMPUESTO SEGUNDA CATEG	127.225	135.003	0	7.778	0	7.778	0	0
AFP	594.363	645.380	0	51.017	0	51.017	0	0
INST.NORMALIZ.PREVISIO	265.409	281.449	0	16.040	0	16.040	0	0
MUTUAL DE SEGURIDAD	35.966	39.024	0	3.058	0	3.058	0	0
PROYECTO F.LIBRO 2003	0	17.804.271	0	17.804.271	0	17.804.271	0	0

BALANCE GENERAL

EJERCICIO DE ENERO A DICIEMBRE DEL 2016

CUENTAS	S U M A S		S A L D O S		INVENTARIO		RESULTADO	
	DEBITOS	CREDITOS	DEUDOR	ACREEDOR	ACTIVO	PASIVO	PERDIDAS	GANANCIAS
PROYECTO F.LIBRO 2004	0	4.386.759	0	4.386.759	0	4.386.759	0	0
C A P I T A L	0	5.658.795	0	5.658.795	0	5.658.795	0	0
REVALORIZAC CAPITAL PR	0	6.471.504	0	6.471.504	0	6.471.504	0	0
F.U.T.	12.277.642	0	12.277.642	0	12.277.642	0	0	0
SEGUROS	8.000	0	8.000	0	0	0	8.000	0
REMUNERACIONES TRABAJA	3.982.559	45.168	3.937.391	0	0	0	3.937.391	0
HONORARIOS PROFESIONAL	1.211.114	0	1.211.114	0	0	0	1.211.114	0
UTILES DE OFICINA	15.770	0	15.770	0	0	0	15.770	0
UTILES DE ASEO	31.647	0	31.647	0	0	0	31.647	0
TELEFONO	467.465	0	467.465	0	0	0	467.465	0
GASTOS GENERALES	92.245	0	92.245	0	0	0	92.245	0
AGUA	42.860	0	42.860	0	0	0	42.860	0
GASTOS BANCARIOS	232.883	0	232.883	0	0	0	232.883	0
LEGALES Y NOTARIALES	68.200	0	68.200	0	0	0	68.200	0
LUZ	257.300	0	257.300	0	0	0	257.300	0
MOVILIZACION	824.000	0	824.000	0	0	0	824.000	0
GASTOS COMUNES	480.000	0	480.000	0	0	0	480.000	0
MANTENCION Y REPARACIO	91.180	0	91.180	0	0	0	91.180	0
CONTRIBUCIONES	217.183	0	217.183	0	0	0	217.183	0
DIA DEL BIBLIOTECARIO	171.520	310.000	0	138.480	0	0	0	138.480
COLACION	720.000	0	720.000	0	0	0	720.000	0
GASTOS PLATAFORMA ENCU	28.431	0	28.431	0	0	0	28.431	0
SERVICIOS COMPUTACIONA	61.111	0	61.111	0	0	0	61.111	0
CORREO	18.060	0	18.060	0	0	0	18.060	0
DEPRECIACION	3.158.664	0	3.158.664	0	0	0	3.158.664	0
CM PASIVOS	832.234	0	832.234	0	0	0	832.234	0
CUOTAS SOCIALES	0	6.463.824	0	6.463.824	0	0	0	6.463.824
CONFERENCIAS	224.858	1.021.000	0	796.142	0	0	0	796.142
INGRESOS TALLER RDA	144.000	360.000	0	216.000	0	0	0	216.000
TALLER POST CONFERENCI	25.000	170.000	0	145.000	0	0	0	145.000
OTROS INGRESOS	0	45.776	0	45.776	0	0	0	45.776

COLEGIO DE BIBLIOTECARIOS DE CHILE
A.G.
Rut: 70.023.620-K
ASOCIACION GREMIAL
DIAGONAL PARAGUAY 383 DPTO.122
SANTIAGO / SANTIAGO
8.645.661-3 LESLIE VILLANUEVA F.

BALANCE GENERAL

EJERCICIO DE ENERO A DICIEMBRE DEL 2016

CUENTAS	S U M A S		S A L D O S		INVENTARIO		RESULTADO	
	DEBITOS	CREDITOS	DEUDOR	ACREEDOR	ACTIVO	PASIVO	PERDIDAS	GANANCIAS
CM ACTIVO FIJO	0	1.714.412	0	1.714.412	0	0	0	1.714.412
S U M A S	108.220.924	108.220.924	87.249.049	87.249.049	74.453.311	77.729.415	12.795.738	9.519.634
PERD. DEL EJERCICIO					3.276.104			3.276.104
TOTALES	108.220.924	108.220.924	87.249.049	87.249.049	77.729.415	77.729.415	12.795.738	12.795.738